Ha pasado la hora de trabaiar por construir iglesias v decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad.

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy dificil, mientras estos países sean católicos».

> ROOSEVELT Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartin G. | Offeina: 150 varas al Sur del

Suscrición mensual @ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA VIERNES 6 DE MAYO DE 1927

Número 2548

EN SOLO 4 SEMANAS HAN MUERTO 1441 PERSONAS A CONSECUENCIA DE ACCIDENTES AUTOMOVILISTICOS EN E. U. Se construyen grandes dirigibles en Inglaterra

del Herald Informaciones sobre la situación azteca

New York .- El periódico de esta ciudad, «The New York Tribune» ha publicado una información resumen de los sucesos de México. Consigna que durante el mes de marzo los federales perdieron en sus campañas contra los reboltosos, más de cuatrocientos hombres; experimentando otros tantos heridos. Dice también que el Estado de Jalisco se halla prácticamente en manos de la insurrección, y que el General Joaquin Amaro, Secretario de la Guerra, se halla menos que sitiado en Ocotlan. En casi todos los Estados según el «Herald,» merodean partidas de rebeldes fuertes de 100 a 500 hombres. Las defecciones de federales a la rebelión son diarias.

En Juanacatlan, según se afirma, los soldados han azotado a los fieles que llenaban los templos, para que los abandonaran. Los sol· dados federales, según se informa incendiaron los confesonarios y otres obras en madera, para obligar a la multitud a salir de los templos. Después en la calle para dispersar a los fieles amenazaron con hacer uso de sus ametralladoras.

En México, según se dice, fué saqueada la residencia del Obispo

Transeuntes

Dice el Diario de C. Rica que Mr. Coolidge dijo en un discurso: «No es cierto que hagamos la guerra a Nicaragua; seria como si un policia hiciera la guerra a los TRAN-SEUNTES. Para dónde irán los desgraciados nicas? Quizá a buscar posada en otro país, puesto que el suyo ya es del policia yanqui.

La ciencia y el Esperanto

En el Extremo - Oriente los sabios se sirven cada día más del Esperanto. El observatorio del Monte Taten, cerca de Tokio, acaba de publicar en esta lengua su voluminosa información aerológica sobre el año 1926.

Desde el año pasado algunos médicos japoneses publican un diario científico en Esperadio y en Japonés llamado "Psikiatrio", habla éste de los problemas psicologicas y neuralógicos bajo la dirección del Doctor Junko Sibata del Hospital Imura-Bioin, de Hatagaya, cerca de Tokio,

I. E. S.

Miguel de la Mora, que ha sustituído a Monseñor Pascual Díaz en la Secretaria del Comité Episcopal y que ahora se encuentra en Roma.

Más de mil personas muertas por automóviles

Washington,-La lista de muertes causadas por accidentes de automóviles, en 78 de las más grandes ciudades, durante un periodo de cuatro semanas hasta el 26 de marzo del presente año, fué de 1441, según la estadística que forma el departamento de Comercio.

Cinco ciudades informan que en ellas no hubo desgracias personales por esta clase de acciden-

New York encabeza la lista con 66 muertos, siguiéndole Chicago con 52.

Construye Inglaterra un di' rigible de gran envergadura en Hrwden

Howden, Inglaterra.-Trescientas personas entre las que se cuentan 140 mujeres, se hallan participando en la construcción de un gigantesco dirigible destinado al gobierno inglés, y el cual será en su día el mayor del mundo. Su longitud será de 700 pies y su diámetro medio de 130. Marchará con velocidad de 70 millas por hora cargande 4,000,000 de pies cúbicos de gas. Tiene capacidad para 125 pasajeros.

Los accidentes aéreos

Londres.-En la sesión de la Cámara de los Comunes, el primer ministro señor Baldwin, declaró haber efectuado personalmente una minuciosa investigación sobre los numerosos accidentes ocurridos a los aviadores militares. Añadió que el porcentaje de accidentes debidos a causas remediables es muy pequeño.

La causa principal debe atribuirse a la idoneidad de los pilotos, ya que la mayoría de las desgracias ocurren en los dos años siguientes a la consecución del título. Terminó diciendo que el Gobierno no publicará los detalles de estos accidentes ya que ello serviría unicamente para deprimir la moral de las tropas aéreas.

Los O. Rojos piden expulsen a la M. Kollontay

México. - La Federación de Tra bajadores del Distrito Federal pidió en un mensaje que se envió al presidente Calles, la pronta expulsión de la Sra. Kollontay, ministra soviet rusa en México, de-

bido a que la referida señora es la esposa de Bertran Wolfe, ame- diante ley el número de mujeres ricano comunista, quien ha estado distribuyendo dinero entre los huelguistas ferrocarrileros que se madal, que quizás es el Cuerpo oponen a la CROM.

ordene una investigación por la que ponga en claro la causa del regreso de Wolfn, quien fué ex- 250. pulsado del país por sus ideas abiertamente comunistas, y por la propaganda que en México estaba haciendo de las doctrinas bolshe-

Diez mil pesos por un me' chon de Beethoven

Berlin Alemania.-- Un millonario americano ha ofrecido diez mil dólares por un mechón del gran compositor musical Beethoven, que ahora está en poder de una sociedad de cantantes de Fuenfkirchen, Hungria.

Dicha sociedad ha decidido aceptar la oferta y empleará el dinero en construir un palacio de la música.

Policia aérea

Roma.=El Consejo de ministros ha decidido crear un servicio de Policía aérea que servirá de auxiliar o los servicios de Policía ci-

Dos nuevos dirigibles podrán transportar 200 hombres equipados

Londres -En la Cámara de los Comunes, el Gobierno ha declarado que los dos nnevos dirigibles actualmente en construcción podrán transportar más de doscientos hombres completamente equipados, y a una escuadrilla completa de aviones.

El diputado laborista Sr. Le Smith criticó los gastos de la Aeronáutica.

Dijo que el Gobierno británico comienza una nueva competición con Francia en la cuestión de los armamentos, y terminó preconizando la adopción de proposiciones radicales para sugerirlas en la próxima conferencia preparato ria del desarme en Ginebra

Temese una posible guerra de sexos en la Univer' sidad de Oxford

Oxford. Inglaterra .- Se va haciendo más y más aparente la posibilidad de una guerra de sexos en la Antigua Universidad de Ox-

Desde hace algun tiempo vienen insistiendo los jefes varones de las Universidades en sus de-

mandas de que sea limitade meque puedan matricularse anualmente. Ahora el Consejo Hebdomás poderoso de la Universidad También se pide a Calles que ha pedido que el número de mujeres que puedan matricularse en un año cualquiera no exceda de

Parece existir el temor de que al aumento del número de mujeres dé lugar a que la Universidad pierda sus tradicionales características en que predomina lo masculino.

Con motivo de estas actividades las cuatro escuelas de mujeres han manifestado que voluntariamente fijaron el máximun de estudiantes, número que no desean rebasar y arguyen, por tanto quelas restricciones propuestas infrin girían los derechos legales que le fueron concedidos en 1920.

Monumento contra 105 Ho' rrores de Marte, en Francia

Paris,-Como elocuente y perenne protesta contra la guerra, fué inaugurado en el Cementerio de Le Vallois Parret, suburbio de esta capital, el más atrevido mo numento que jamás se haya erigido en honor de las víctimas del Dios Marte.

En la base aparece un obrero quebrando con una rodilla su espada y su fusil. Inmediatamente a rriba figura un soldado en agonía; a un lado de este una inocente victima de injusto consejo de guerra y al otro lado un negro víctima del imperialismo europeo. Corona la obra una mujer que llora sin consuelo ante el martirio que sufren sus hijos.

El monumento fué esculpido por Yrondy, condecorado durante al guerra mundial por su bravura.

Acordó su erección un Ayuntamiento comunista que de entonces acá ha sido sustituído por otro contrario en ideas.

Dadas las enérgicas protestas de diversas asociaciones patrióticas se esperaba que durante la ina: uguración del monumento hnbiese disturbios, pero las precauciones tomadas para evitarlos resultaron

Durante la inauguración en que el Prefecto pronunció un discurso en representación del Gobierno de la República, desfilaron en silencio 1,500 comunistas.

AEROGRAMAS

Berlin. - Debido a las actividades que se han desplegado para el cobro de derechos postales, a fines del corriente mes según re-

porta el secretario de Gobernación, habrá ocupación para varios empleados que habían tenido que suspenderse por economia.

Pekin.-Se toman todas las pre cauciones necesarias a fin de resguardar a la señora de Borod, embajador de los Soviets, quien en la semana pasada fué atacada en la casa de la legación, estando en grave peligro de ser estrangulada, por un número regular de asaltantes.

Berlín.-La policía descubrió el demingo último un complot, de los trabajadores de las fábricas de acero, para hacer estallar una enorme huelga, para lo cual se encontraban debidamete armados, viéndose las autoridades en la ne cesidad de reforzar las guardias que se encargaban de resguardar los lugares amenazados.

Paris.-El avión tripulado por el Capitán Nungesser sufrió graves averías a causa del fuego, ocasionado por un accidente. De todos modos el vuelo será reemprendido dentro de tres o cuatro días, haciendo el viaje sin descansar hasta que se logre llegar a New York.

Greenwich .= Henry Carol, conocido industrial y benefactor de esta región, quien ha permanecido en el Hospital de esta ciudad, ha declarado que aun cuando se siente demasiado débil saldrá mañana para Atluita, donde tiene que cumplir con algunos asuntos entre los cuales figuran varios de conveniencia local.

New York, 5 .- Ha side suscrita lo cantidad de tres mil dóllares mensuales, las cuales se dedicarán para el entrenamiento e instrucción militar de un regular número de extranjeros que desean obtener la ciudadanía norteamericana.

Hotsprings Ark .= La asociación de banqueros de este lugar, ha pedido a las otras asociaciones la contestación del proyecto presentado en el sentido de aumentar con algunos millones más los fondos destinados para proteger a los damnificados de las inundaciones de New Orleans. Al mismo tiempo hace una excitativa para que eso sea resuelto muy pronto.

DUELO

A la edad de 79 años falleció en esta capital, la muy estimable dama herediana doña Matilde Ortiz v. de Segreda, despuás de larga

Sus funerales se verificaron en la mañana de ayer en el templo del Carmen, siendo luego condu cidos sus restos mortales al Cementerio General.

Enviamos nuestro pésame a sus hijos Dr. don Fernando Vazquez y doña Cristina Segreda de Vazquez, don Jenaro Pacheco y doña Her minia Segreda de Pacheco, señori ta Mercedes Segreda y demás deu

Dios los Cría y el diablo los junta

(Ahora están gorditos).

Se conocían con anterioricontraron el hijo de Lutero engañoso, pérfido y corrompido y el otro un hijo natural del más terrible socialismo e hijo de la llamada «Semana trágica». El aguilucho había llegado procedente de una desventurada de las Antillas Mayores y el otro de la capital de Cataluña, barcelonés de pura cepa, cubierto de luto por la muerte de su jefe señor Ferrer, cuya ingrata memoria vivirá imperecedera en los habitantes de aquella desde el aciago año de 1909, cuando la degollina de sacerdotes, monjas, incendios de templos y conventos, cuyo jefe el héroe de aquella jornada, fué fusilado en Monjuich, para escarmiento de otros tantos socialistas revolucionarios.

=Y tú, aquí: ¿cómo la pasas en este paisecillo inculto en que la mayoría son fanáticos, oscurantistas, en los que domina una secta llamada teocrática (gobierno de Dios), no obstante tener un gobierno liberal tolerante, con una libertad de Cultos admirable"-En realidad que esta libertad de cultos puede servir de espejo a México en donde gobier na (desgobierna) un gran hombre que es acreedor a una estatua ecuestre (esta palabra viene de equas, equivalente a caballo; es decir, que este gran hombre puede erigirsela una estatua de caballo; ni aún así podríase disculpar de todas las atrocidades que comete el indio salvaje de las montañas de Chihuahua, contra los pobres católicos mexicanos.= Qué dichosos que somos, dijo un amigo al otro, ahora podriamos preparar el trabajo para una «semana trágica» a quí en esta bella ciudad=Tú, con las prédicas de a molde vendrían; este pueblo no está todavia maduro en ideas socialistas-bolcheviquistas (las de mejor marca) que han producido buenos resultados; mas tus prédicas no han caido en mal terreno (cosechará vientos y tempestad): ya asoman los primeros brotes de un socialismo sembrado con mucha doctrina herética (olorosas a pólvora de cañón).

Tá que has producido folletos, libros, autor compilador de cuentos para niños por Júpiter, tonante, cómo tendrás esa mollera, ya me parece que se asemeja a una olla de grillos; has envejecido sin abandonar nunca el campo; aunque este pueblo de mentecatos no pueda comprender tu talento y grandeza, joh gran admirador

tículos contra los frailes, monjas con la fuerza...!! dad por sus frutos podridos (u- y pon en ridículos los colegios no con sus descabelladas pré- monjiles, seminarios y con la her- mientras los frailucos gobiernen dicas y el otro con sus folle- mosa libertad de cultos bien inter- en la conciencia de las mujeres, tos, escritos socialistas), aun pretada que está, te lo juro que estamos perdidos; no se sabrá que personalmente hasta en- seremos mártires, pero libraremos agradecer tu magna labor por el contrarse en una de las calles a este pueblo testaferro, de tantos céntricas de la capital; se en- frailucos que hay por acá, cuya credulidad explotan los de sota- rreas cadenas que aprisionan la na que nunca hacen bien al pue- libertad de pensamiento de éstos, blo». Oh, mi querido Faleot, a siempre calumniados por aquétiempo nos hemos encontrado, somos dos imanes que nos atraemos para la obra de la redención del pueblo tico, imbuido en fana- chosa semana trágica para este tismos: hay que luchar denodadamente por esta santa causa, siguiendo las huellas marcadas por tu jefe, Maestro inquisidor Ferrer. Los curas la pasan bien, engordando de las primicias de los papistas católicos, mientras nosotros, ay de nosotros, somos tratados peor que perros de lazarillo; esta ingrata desigualdad social hay que combatir, primero con la palabra, en tribuna, en ho-

de la semana trágica! publica ar- jas volantes y en última instancia

Convéncete, amigo Falcot; adelanto intelectual de la juventud, la que desea romper las féllos. Por caridad universal que tanto predicó el inolvidable inquisidor Ferrer, prepárate una dipueblo tonto, mentecato, porque muchas veces el bien común se impone a la fuerza; por lo demás, no hay cuidado que hay una linda libertad de cultos y el sol a todos nos alumbra.

ALBERTO QUESADA L. Heredia, abril de 1727

Linoleum para saguanes. Alfombras linoleum para pisos.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

MEBALINA

La única medicina que sin inyección cura las AMEBAS radicalmente

Sus efectos comienzan después de 48 horas sin provocar descomposición del organismo

PIDALA A CARLOS MANGEL SAN JOSE

Los intereses de España en Oriente

Los intereses de España en lumnos, y veintitrés escuelas China, aparte de algunos grupos de comerciantes, son, principalmente, religiosos. Varias órdenes religiosas españolas tienen a su cargo importan tes misiones en China. Los si guientes datos estadísticos justifican plenamente el interés demostrado por el Gobierno español con relación a los su cesos de Extremo Oriente. Las órdenes religiosas españolas que tienen misiones en China de niñas. son las siguientes:

Dominicos .- Tienen la pro vincia de Fo-Kien, dividida en tres vicariatos apostólicos. En Fu-Cheu reside el vicario apostólico, Padre Francisco A. guirre, con 28 misiones. Hay en dicha ciudad un semina. rio, dos colegios, tres orfana tos y 20 religiosas dominicas. Todos españoles. En Amoy otro vicariato apostólico, en comendado al Padre Manuel Prast, eon 20 misioneros, seminario y cuatro orfanatos, en los cuales trabajan 17 do minicas. En el primero de es tos vicariatos hay un total colegio de primera y segunda enseñanza, con 230 alumnos; sesenta y cuatro escuelas de niños, con cerca de 2.000 a-

de niñas, con 730. El Colegio de Santo Domingo, de Fu-Cheu, abierto en 1915, es el Centro docente español más importante de China.

En el segundo de los citados vicariatos, es decir, en el de Amoy o Fu-Kien meridional, además de los organismos citados, hay cinco colegios de catequistas, treinta y cinco escuelas de niños y veintisiete

Funing es el tercer vica riato, encomendado al Padre Teodoro Salvador; es la cristiandad más antigua, aunque el vicariato es de fundación reciente. Muchos pueblos son católicos en su totalidad.

Jesuttas.-Tienen el vicariato apostólico Neguanwei, encomendado a los Padres Jesuítas de las provincias de Castilla y León; ocupa unos 125.000 kilómetros cuadrados, con 25 millones de habitantes. Tiene 125 escuelas de niños y 65 de niñas, con 236 maestros y 130 maestras.

Agustinos .= Tienen el vicade 162 iglesias y capillas; un riato apostólico de Hunan Septentrional. El vicario, Padre Angel Carvajal, reside en Chanhteh. Recientemente se inauguró un seminario y un orfanotrofio, del que se han encargado religiosas agustinas. En Changteh tienen les agustinos una imprenta, donde se publican libros en chino y en español. Tiene en su total la misión 104 iglesias y capillas, 42 escuelas de niños y 950 alumnos, y 21 escuelas de niñas, con más de 300 alumnas.

Franciscanos .-- Tienen el vicariato apostólico de Shensi septentrional, con un seminario y 39 iglesias y capillas.

Capuchinos. - Todavia están trabajando en la instalación; se les ha atribuído misiones que pertenecian antes a los a lemanes.

Hijas de María de Sión

Mañana, a las 7 horas, se ce lebrará la reunión de las Hijas de María, en la capilla del Cole. gio de Sión. Se ruega a todas las Sritas, que pertenecen a la asociación concurrir a la hora fijada.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

UNA CREMA

evanescente y que no contiene grasa que pueda MANCHAR

los trajes, especial para CURAR el SUDOR de las manos y debajo de los brazos.

ABSOLUTAMENTE INOFENSIVA

Señora, Señorita:

Recorte este aviso y envie a comprar un frasco, que ofrecemos al precio excepcional de & 2,00. Esa suma nada representa, comparada con los beneficios que usted obtendrá, en sus trajes y su personal apariencia.

Almacén Robert

NOVEDAD MIMOSA ATENCION PAPELALEMAN excelente calidad DE VENTA EN LA Fotografía GOMEZ MIRAI TELEBREDES:

ADIOS!

Estábamos en la cima de la colina; de esa eminencia se dominaba el humilde pueblecillo; descubríase su iglesita coquetona, blanca; el campanario nos decía adiós por medio de las campanitas, ésas que tantas veces habían llamado a los fieles para que asistieran al santo Sacrificio, ésas que batieron sus lenguas de hierro para pedir una plegaría por los que se trasladaban de la Iglesia Militante a la Purgante; esas que invitaban al pueblo a cantar, reir o llorar, según el acontecimiento que ocurría en el poblado.

El Padre Leoncio permanecía clavado en el galápago de su vieja mula, levantando su mano temblorosa para echar bendiciones y más bendiciones sobre determinados lugares de su ex-parroquia; en un sentido monólogo (porque desde luego, no se dirigía a nosotros, sino a Jesucristo), murmuraba frases, pensamientos, palabras entrecortadas por la emoción; algo pudo llegar a nuestros oídos:

«-Jesús, te pido una muerte dichosa, tranquila, para esos dos viejecitos, los primeros entre los matrimonios que bendije...Todas las semanas tuvieron una delicadeza para su Tata Cura; nunca, salvo las veces que han estado enfermos, dejaron de asistir a mi Misa y de recibirte en la Comunión... Han sido los ángeles buenos de mi parroquia...Los dejo tan pobres como los hallé; pero, tú lo sabes, son ricos en buenas obras. . Cada año, era yo el encargado de enviar al Seminario la limosna de estos buenos hijos, que deseaban tener una partecita en la formación de un Sacerdote ...

«Te pido que se coloque bien la última de las Pérez...Eran seis hermanas...Dos se han casado...
Dos, por mi consejo, han seguido la mejor vía permaneciendo célibes...Son las dos palancas del Apostolado...Pero la última tiene la misma vocación de Eva...
Escógele Tú, el único que sabe, un buen Adán para que no nau frague...

«La señora Alfonsa, desde que la conocí, hace 30 años, es la proveedora del aceite para tu lámpara...Con el aceite ha ardi Para el Correo Nacional

do en divino amor su corazón...; Qué alma tan hermosa tiene, Jesús!...; Bendícela...

«En aquel ranchito está un pobre viejo, de vida muy amarga: sus hijas y sus hijos lo han abandonado; pero no Tú...porque Tú no abandonas nunca a los que te aman...Ese hombre es un tesoro de conocimientos religiosos...Ha sido mi infatigable catequista... ¿Cuándo lo llamarás para el premio?...

«Bernarda, la presidenta de las Hijas de María, me ha ayudado tánto... Ha sido la jardinera que ha cultivado los corazones de las jóvenes para ser buenas esposas. ... ¡Qué casamientos tan buenos hay en este rincón del mundo!... «Cuán hermosos son tus taber náculos, Israel»... Testimonia tua credibilta facta sunts nimis...

"A los que me ha costado más dejar son a los niños del Catecismo.... Porque mi Obispo me repitió, en su primera visita: "Padre, este es mi consejo: cuide bien las semillas de sus feligreses; no se canse de enseñar el Catecismo: porque de la buena semilla, la buena planta; de la buena planta, el buena cosecha....".

"¿ Y esos que duermen en el cementerio, esperando el día de la resurrección?.... Requiem eternam dona eis Domine, et lux perpetua luceat eis....

"Yo no he de volveros a ver en la tierra, hijitos míos, por que me alejo para acogerme al asilo de los Sacerdotes ancia· nos, que posee nuestra Dióce. sis, tomando como una orden el consejo de mi Prelado pero os seguirán mis oraciones.... Mientras pueda aún celebrar Misa, mis momentos serán para vosotros; mi ángel custodio es el encargado de llevar a María mis oraciones por los que son mis hijos y mis hijas, los que han reido y llorado conmigo....Mañana, cuando se me intime el Redde rationem villicationis tuae, mi angel re' petirá los nombres de aque· llos a quienes he abierto las puertas de la Iglesia, de los que fueron lavados por mí, de

las almas que encaminé, de las jóvenes que saqué del peligro, de los jóvenes que libré de las garras de los vicios, de las esposas y esposos que retuve en el camino del deber; Y ahora, Jesús, mi ruego de siempre!: "Envía, Señor buenos operarios a tu viña..."

Un año después, un diario de la localidad traía este suel· to:

En el Asilo de Sacerdotes an cianos murió hoy el Padre Leon cio, sin ningún pariente que re clamara su cadáver; varios Sa cerdotes viejos temblorosos, acom pañaban al oscuro mortal cvando lo conductan a su última morada.

Pero bien sabía Jesucristo quién era ese mortal, que vi vió sembraudo el bien y haciendo guerra al mal....

Esperanza.

UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de for-

ma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz-todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan dificil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectucsa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor exito ha dado para tal condición, la PREPARACION de WAMPOLE. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades peculiares al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansades, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Catedrático de la Universidad del Guayes y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: "Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estómago más delicado." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de du loso valor. En las Boticas.

Madres Católicas de Sion

El próximo martes 10 será la a samblea mensual de las Madres Católicas de Sion, a la hora de costumbre. La Directiva ruega a todas las asociadas la más puntual asistencia.

Urophile Bailly
Arsenoferratosa
Grajeas de Peptalmina
Bismuto Desleaux
Pastillas Paterson
Acaba de recibir
Botica Vargas

MES DE MARIA

¡Oh mes de María, mes de Mayo, eres dulce y encantador!

¿Quién no siente alegría al llegar un mes tan bello?

Es tan precioso que el Corazón palpita de alegría y el alma siente las inefables dulzunas que María Inmaculada derrama a manos llenas sobre sus devotos hijos.

Al llegar este mes divino ¿quién no se acerca al Templo para adornar tu bello Altar con esas encantadoras flores que encontramos en los jardines? Las fragantes Azucenas y preciosos Nardos, que al perfumar vuestro Altar, el alma se siente tan llena de gozo que contemplarlas, embalsama el corazón. ¡Qué perfume más delicioso rodea tu Altar, oh Maria! con tan bellas y delicadas flores: pero más diría: Tú que eres la más pura y la más bella, la Excelsa Madre de Dios; qué perfume más delicioso derramas como rocio venido del Cielo sobre vuestros hijos queridos: que se acercan a vuestros pies para acogerse a tí y pedir vuestro auxilio.

Pero cómo no decir con San Bernardo: Que jamás se ha oído decir que alguno de los que se han acogido a vuestro amparo, haya sido abandonado. Qué contento y qué felicidad cuando llega el mes de María, que hasta los árboles reverdecen de regocijo. Los Angeles se postran ante tí, Virgen Pura, y las estrellas sircundan tu Frente. Es tan dulce y penetrante tu mirada, que al contemplarte reboza el alma delante de tu Altar.

Pecadores todos, si os queréis salvar, honrad a María siempre y aunque el sufrimiento agobie nuestro corazón y nos parezca que no podemos resistir, María siempre será nuestro consuelo.

Cuando llegue nuestro fin, Ella presurosa vendrá en nuestro favor y nos llevará a disfrutar de las delicias Celestiales, y a gozar de una Eternidad feliz.

F. del C.

San Rafael de Poás.

Gran Turno General a favor de los trabajos de la Catedral Metropolitana

El domingo 15 de Mayo se verificará en el Parque de Morazán un Gran Turno General de las cuatro parroquias de San José a beneficio de la Iglesia Metropolitana. Pronto saldrán los programas con sus respectivas comisiones. Reina gran entusiasmo en la ciudad para este Turno.

Santoral

Viernes 6.—San Juan ante Portam Latinam, (Patrón de los Impresores). San Juan Damasceno, confesor, y santa Benita, virgen.

SAN JUAN ANTE-PORTAM LATINAM

Estando el glorioso San Juan Evangelista en la ciudad de Efeso, gobernando todas las iglesias del Asia, alumbrando con su doctrina y vida celestial a todos los fieles, que le miraban y reverenciaban como a un oráculo, se levantó segunda persecución contra la Iglesia, que fué muy cruel y terrible. Por mandado del emperador Domiciano fué preso el santo evangelista, y llevado a Roma, donde, por no querer adorar a los idolos, fué condenado a ser echado en una tina de aceite hirviendo, después de haberle azotado cruelmeute. Como el Señor hizo que el fuego perdiese su virtud destructora, el Santo salió de la tina sin lesión alguna, con gran terror de los gentiles, consuelo de los fieles e indignación del Emperador, que le desterré a la isla da Pathmos, donde escribió su admirable Apocalipsis. Fué este martirio el día 6 de Mayo, año de 95. Desde los primeros siglos de la Iglesia edificaron los fieles un templo en el sitio del martirio de nuestro Santo, el cual es visitado con gran concurso el díc 6 de Mayo.

PROGRAMA

del concierto que ejecutará la Banda Militar a las 20 horas (8p. m.) en el Parque Morazán.

1º Marcha Presidencial.

G. Ballarin.

2º Paz y Labor. Obertura. G. Parés.

3º Mis Pesares. Intermezzo. E. Jiménez Núñez.

4º Eva. Gran Selección. F. Lehar.

5º Dolores. Vals. E. Waldteufel. San José, 6 de Mayo de 1927.

> El Director, ROBERTO CANTILLANO

Pieles para calzado. Imitación plei para muebles.

Heredia TIENDA BENAVIDES

El último vapor nos ha traído Salmón - Atún - Sardinas

Boquerones - Encurtidos

= BACALAO =

Merluza - Bonito - Almejas

CALAMARES EN SU TINTA

PUJOL HNOS. —
TELEFONO 739 - TODO BARATO

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE
Tiras de peluche para adornos
varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

BOTICA VARCAS

los siguientes artículos:

ARSENOFERRATOSA—GRAJEAS DE PEPTALMINA—POMADA DE YNOTYOL—SENOPHILE—BISMUTO
DESLEAUX—PASTILLAS PATERSON—PROVEINASE
MIDY—HEMODUCTYL—GRAJEAS DE COLLOYODO
DUBOIS—GELOGASTRINA—CARBOSANIS—BISMUTO
FORMO-YODICO—ELIXIR DIASTOS, DE MULFORD
HEPATONA, ETC. ETC.

Elías Vargas M., Sucesores

"LIBRERIA ESPAÑOLA" de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º ARITMETICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Librería Española de María v. de Lines

Una exposición

Medellín, (departamento de Antro quia, Colombia) elevó a la asam. blea departamental, transcribimos los siguientes párrafos, como una insinuación a nuestros legisladores y como una muestra de evolución de la enseñanza pública en esa sección de la república colombia.

·Hace un año que funcionan los talleres escolares de artes y oficios en la agrupación 2º. de varones de Medellín (Plaza de Flores), ins titución que el H. consejo patrocina, y ya se hacen palpar sus resultados, tanto en el establecimiento como en la vida social·

Hemos notado que la alternabi' lidad del estudio y el trabajo, le jos de perjudicar a los educandos les favorece desde todo punto de vista. Así la experiencia lo demues tra en los colegios de esta natura leza que se multiplican en todas las naciones que buscan una solución a los graves problemas sobre educación y mejoramiento social. Efectivamente, el trabajo manual, bien medido, sanifica y tonifica moralmente a los alumnos, desarrolla sus facultades intelectuales, despierta su espíritu de observación, les adiestra en todo género de trabajo fortifica el cuerpo, da incremento y vigor a todos sus órga-

Se ha buscado el desarrollo físico de los niños en los deportes. Cosa incomparablemente más mo ralizadora [sería buscar el mismo resultado en el trabajo, para for mar los hombres de mañana.

Se ha notado más seriedad, más entusiasmo para los estudios desde al establecimiento de los talleres El joven adquiere conciencia de lo es, de lo que vale y valdrá, encamina su existencia no al futuro sino a obras útiles, piensa más tarde; en una palabra; con el armónico desarrollo de sus fuerzas fícicas y. morales, se convierte insensible mente en hambre.

Así, la transición entre la escue- los talleres de este diario.

De la que don Carlos Vázquez la y el taller propiamente dicho, Latorre, católico yconservador de no será brusca; el joven no sufrirá, no será desagradablemente impresionado, no tomará odio al trabajo, no huirá del taller, ya que está familiarizado con su arte, y no encontrará dificultad en el uso de las herramientas, no será el blanco de las burlas y vejámenes de jóvenes de poca educación...Por otra parte, su cuerpo, ya acostumbrado al trabajo; por un ejercicio moderado y diario, no verá sus fuerzas agobiadas desde los primeros días, perseverará con gusto, y dará un artesano hábil y constante.

Cuántos niños, al contrario, a los cuales ha faltado esta educación profesional, se ven al fin de un año escolar, por razón de la edad, de las necesidades de la familia, o del capricho, delante del grave pro blema de cómo van a vivir, sin saber lo que quieren o pueden ha

Pobres hojas sueltas, abandona das al capricho de todos los vientos. Después de unas semanas o meses de vagancia, de ociosidad, durante los cuales el joven queda expuesto a todos los peligros de una gran ciudad, los padres declaran que esta situación no puede durar, y de buen grado o de fuerza, colocan a sus hijos en eualquier posición, y los entregan al primero qué se ofrece muchas veces para explotar al niño.»

> Magnífico negocio en el Mercado

Se desea vender por no poderlo atender. Informará don

Josefino Carvajal

Se vende una casa

Recien construida, situada 50 varas al Este de la pulpería «La Lira», entre la Avenida 8ª Este y Calle 3ª. Sur. = Entenderse en,

Motas Warias

de la Comisión Cloacas y Cañerías hizo un vasto trabajo de dranaje de la zona del Barrio Luján que años anteriores se inundaba debido a lo plano del terreno. Se ha hecho un gran caño abovedado que permitirá llevar una enorme cantidad de aguas subterraneamente.

El «Club Sport Juventud», de Mata Redonda, celebrará el domin go próximo una flesta deportiva social, dedicada a sus Campeones de segundas divisiones en Ligas Nacional y Josefina, de Foot Ball en 1926; y a la Condecoración de don Luis Venegas.

La Banda Militar de Limón ha entrado en vacaciones.

Don Fernando Castro Cervantes ha vendído sus propiedades en la zona Sur del Pacífico a una empresa que se cree sea la United, por la suma de uu millón doscientos mil dólares.

Se ha empezado a pintar el edificio de Correos y Telégrafos, que muy necesitado estaba de esa me-

Se ha concedido carta de naturalización a Don Enrique Runnebaum, comerciante de origen alemán y residente en Cartago.

La Sociedad Gimnástica Española organiza un concurso de natación que se verificará en la Presa de Electriona, Será a fines del mes actual.

El Dr. Padilla Castro reciente-

de Tibás se vende uno de los me-

jores armoniums, que han llegado

a Costa Rica, en la insignificante

Para el trato, entenderse con el Señor Cura de la Parroquia, Pbro

San Juan de Tibás, mayo de 1927.

y nuevo órgano.

Don Emeterio Martínez V.

La ingeniería municipal de orden mente llegado de París, dará una conferencia en la Escuela de Dere. cho. Su tema será «Las actuaciones profesionales en Francia.

La disertación tendrá lugar mañana a las 7 y 30.

A mediados de este mes pratirá para Europa acompañado de su familia don Felipe J. Alvarado.

Se ha establecido en Cartago el Dr. Don Carlos Umaña Cordero, recien llegado al país.

Despachará donde antes tuvo su consultorio el Dr. Coto.

También se trasladará a esa ciu dad el Dr. Bernini, quien pondrá su despacho al lado de la Botica de Carboni.

La base para la finca de Lagu. niñas es de 22.00 colones y la de la finca de Coronado, de casi seten ta mil colones por los cuatro lotes.

El remate de la primera finca se verificará el treinta del corrien. te mes y el de la otra, el siguien' te día.

La Secretaría de Hacienda, en vista de no haber habido postores anteriormente, ha sacado nnevamen te a remate la finca conocida con el nombre de Campo de Ensayos de Lagunillas en Alajuela y el Cam. po de Ensayos en San Isidro de Coronado.

La noche del pasado martes no pudo celebrarse la acostumbrada sesión de la Junta de Gobierno de la Facultad de Medicina debido a que dos de sus miembros se encuentran enfermos.

El Pastor protestante Archilla en Cartago

Un numeroso público de la ciudad de Cartago al enterarse de que el Pastor protestante Archilla daría funa conferencia el miércoles en la noche en el Teatro Apolo, y justamente ofendido por las blasfemias proferidas en Heredia por dicho Pastor contra la Virgen de los Angeles y su Culto, hizo una manifestación espontánea de protesta frente aquel Tearto. La actitud del numeroso concurso fué imponente. Los empresarios del teatro en vista de aquella protes· ta tan vehemente resolvieron can' celar el convenio por el cual se había cedido el teatro para la conferencia, la cual, pues, no se dió.

En Cartago causó profundo dis gusto el que siquiera se hubiese pensado en franquear el teatro a un hereje, por bien que pagase, pa razinsultar las creencias del pueblo católico.

En cambio sabemos que en esta capital el empresario Mr. Girton, aunque no católico, por respeto a las ideas religiosas del país no qui so alquilar el Teatro Adela para conferencias de esa indole con todo y que le pagaban bién.

En vista de la franca protesta del pueblo cartaginés nó se cree que Archilla repita su intento de hacer conferencia en esa ciudad.

Liga de Acción Social Católica

Mañana, en el Salón de Catecismo de La Merced, se celebrará la reunión que corresponde a esta semana. A las 7,30 se abrirá la se. sión. Se suplica la puntualidad.

Gran lotería Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón En la Parroquia de San Juan

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

suma de novecientos colones, cuatrocientos al contado, y el resto a TELEFONO 1084 - APARTADO 927 plazos. Se vende, por estar dotada la Iglesia de un elegante, artístico

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales Atención esmerada a nuestros clientes Ventas en condiciones ventajosas Háganos una visita y quedará complacido

SOLEGIA Y MOLINA

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París ENFERMEDADES DE LOS Ojos - Oídos Nariz

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4 Contiguo TEATRO VARIEDADES

CUADERNOS de esta casa y Garganta Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de

Utiles Escolares

y Material de Enseñanza

Pida Ud. los renombrados

de toda clase

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

VICTOR MANUEL HIDALGO

Encuadernación "El Buen Libro"

Con personal muy competente se hace toda clase de encuadernación, de lo más sencillo hasta lo que es de mayor lujo

Especialidad: Impresiones con letras doradas sobre libros, devocionarlos, carrieles, valijas, etc.

FABRICA DE MARCOS

Gran surtido de molduras de estilo moderno y de colores permanentes.

Fábrica de cajas de cartón y de estuches Lujosos estuches para regalos y cajitas para confites y otros objetos, que requieren buena prezentación TELEFONO 280 --- APARTADO 1219

> 100 vs. Sur del Banco de Costa Rica SAN JOSE DE COSTA RICA

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA